

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 270

3. Dezember 2013

- Anwesende: Simon Dierl, Philipp Dittrich, Alexander Friedrich, Julian Hankel, Sebastian Hauer, Tobias Kürschner, Dino Kussy, Markus Künne, Hendik Langer, Alexander Müller, Richard Niland, Paul Pinkal, Jens Zentgraf
- Verspätet: Maurice Buchsein (e), Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg (e), Marie Reitz (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Benedikt Kleinhüchelkoten, Sebastian Lau,
- Für diese Sitzung entschuldigt: René Hopf, Manuel Sträßer
- Unentschuldigt abwesend: Mark Brockmann, Fabian Schlenz,
- Gäste: Fabian Exner, Tim Garstecki, Felix Thran
- Sitzungsleitung: Tobias Kürschner
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokolle</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>2</b>
<b>5</b>	<b>Halloween-Finzen</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>Büromaterialien</b>	<b>3</b>
<b>7</b>	<b>Busy Beaver auf fsinfo</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Weihnachtsbaum</b>	<b>4</b>
<b>9</b>	<b>Kunst</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>vertraulicher TOP</b>	<b>6</b>
<b>11</b>	<b>Newsletter</b>	<b>6</b>
<b>12</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>6</b>

## 1 Protokolle

- FSR-Sitzung 257, 260: in Arbeit
- FSR-Sitzung 262, 265: noch zu veröffentlichen
- FSR-Sitzung 267: Änderungen müssen noch eingepflegt werden
- FSR-Sitzung 268, 269: PDF ging rum, Änderungen bitte bis zum Wochenende melden

*Ankunft (14:20): Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg*

## 2 Mails

- Mails zur FVV (Folien)
- FsRK<sup>1</sup>-Liste: Stellungnahme des Fachschaftsrates ET/IT zur IHH
- Aufforderung: Regal aufräumen!
- Einladung zur Weihnachts-FsRK (nächste Woche)
- MaFi-Tutor gesucht
- Digitaler Protokollschrank defekt? Betrifft nur den Monitor → TOP
- Ein Büromonitor ist defekt. Kurzzeitig funktionierte er wieder. Jetzt ist er wirklich kaputt.
- Schlüsselliste — einige Leute müssen ihren Büroschlüssel zurückgeben.
- FSB würden uns gerne besuchen. → Markus antwortet
- Frage nach Sprachkursen

## 3 Post

- 2 EUR für Merchandize
- VDI-Nachrichten (mehrere Ausgaben haben sich angesammelt)
- Metro-Werbung
- Referat Internationales: Aktuelles Info International
- Aktuelles Linux-Magazin

## 4 Berichte

- Es läuft das Doodle für Sitzungstermin. Am Sonntag soll ausgewertet und eventuell ein neuer Termin bekannt gegeben werden.
- Redmine-Accounts/Projekte: Einige FSRler sind noch nicht für die Projekte freigeschaltet.
- Es gab die Idee für eine Kunst-Aktion → TOP
- Wer Adressen `@fsinfo` braucht, soll sich bei Felix (Schäfer) oder Hauer melden.

---

<sup>1</sup>Fachschaftsrätekonferenz

- Dino hat sich mit Felix unterhalten bezüglich Server und neues Wiki. Dino hat festgestellt, dass er dort “quasi nichts” tun kann — in seiner Rolle als Webadmin sollte er mehr können als “normale User”.

Angeblich wurde mal beschlossen, dass WebAdmins Root-Zugriff auf dem entsprechenden Server bekommen. Dieser Beschluss ist allerdings nicht zu finden.

Dino hält diesen Zugriff für notwendig, um weiter als Webadmin überhaupt tätig sein zu können und kündigt an, von diesem Posten zurückzutreten, wenn er bis zum Ende des Jahres nicht die notwendigen Rechte bekommt.

Die LDAP-Gruppen (Gremien) sollten korrigiert werden — da stimmt quasi nichts mehr.

- Offenbar ist das komplizierter, den Drucker anteilig von Lehrpreisgeldern bezahlen zu lassen — das Geld kommt offiziell von der Fakultät. Herr Krüger hat nun vorgeschlagen, den kompletten Betrag überweisen zu lassen; der Überhang wird dann verrechnet wie die regulären Druckkosten.
- Uhren funktionieren und hängen wieder.

## 5 Halloween-Finzen

- In Sitzung 264 wurden für das Nach-Halloween-Karaoke 30 EUR bewilligt.
- Es wurden nun 7,47 EUR mehr ausgegeben. Sabrina möchte gerne auch diesen zusätzlichen Betrag erstattet haben.
- Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Sabrina Friesenborg zusätzlich zu den in Sitzung 264 bewilligten 30 EUR weitere 7,47 EUR für das Nach-Halloween-Karaoke.

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	1

Somit wird das Geld erstattet.

## 6 Büromaterialien

- In der letzten Zeit haben wir einiges an Hardware an Defekte verloren: Der Bürodrucker wurde inzwischen ausgewechselt; der Monitor vom Digischrank ist kaputt. Auch der Büromonitor hat seine Funktion nur kurzfristig vorgetäuscht und inzwischen doch aufgegeben.
- Alexander Friedrich hat noch einen alten Monitor und bietet an, diesen für das Büro mitzubringen → Dankeschön!
- Dino hat noch einen alten Monitor mit (nur) VGA-Anschluss und will diesen mitbringen, um ihn am Digischrank auszuprobieren → auch dafür Dankeschön!
- Andrej Gelenberg hat Interesse daran, den alten Monitor als Bastelware mitzunehmen. Wir haben keine Einwände.
- Hammy hat Interesse daran, den alten Drucker als Bastelware mitzunehmen. Wir haben keine Einwände. Eventuell muss der Drucker de-inventarisiert werden.

## 7 Busy Beaver auf fsinfo

- Die Busy-Beaver-Redaktion hat darum gebeten, auf die `fsinfo`-Mailingliste gesetzt zu werden.
- Dazu gibt es Bedenken: Leute erwarten Gremienvertreter und FSR. Die Presse wäre da eher unerwartet.
- Frage: Ging es bei diesem Wunsch eher nur um Protokolle oder eher um “mehr mitbekommen” von FSR-Aktivitäten? → Auch “mehr mitbekommen”
- Allerdings: Tauchen “Spannende Dinge” nicht ohnehin in den Berichten auf?
- Meinung: Die Redaktion können Dinge auch aus den Protokollen entnehmen — Einwand: Erscheinen derzeit etwas langsam.
- Vorschlag: vorläufiges bzw. unfertiges Protokoll (oder Teile davon) herumschicken. Gegenmeinung: Das ist aus gutem Grund vorläufig und sollte nicht herausgegeben werden.
- Die Redaktionsmitglieder sehen das auch selber sehr kritisch und können unsere Bedenken nachvollziehen. Ohnehin sollte es nur um die von der FVV gewählte Redaktion gehen.
- Auch ohne “Gefahr” der Veröffentlichung: Manche Dinge sollten vertraulich sein.
- Der Beaver ist Kontrollgremium — das heißt aber nicht, dass FSR und Gremien alle Informationen direkt weitergeben müssen.
- Vorschlag: Die Sitzungen sind öffentlich. Die Redaktion könnte einen Redakteur in die Sitzung schicken, um dort interessante Themen mitzuschreiben.
- Meinungsbild:
  - Soll der Busy-Beaver (von der FVV gewählte Redakteure) auf die `fsinfo`-Mailingliste eingetragen werden?
  - Dafür: 2
  - Dagegen: 7
  - Enthaltung: 8

## 8 Weihnachtsbaum

- Vorschlag: Es ist Weihnachtszeit; wir sollten einen Weihnachtsbaum anschaffen.
- Meinung: Ein Weihnachtsbaum macht nur wirklich Sinn, wenn es auch eine Weihnachtsfeier gibt.
- Meinung: Der Baum sollte korrekt platziert werden (Wurzel nach oben).
- Vorschlag: Kunsttanne: Diese kann man verstauen und wieder benutzen. Nachteil: Gut aussehende Kunsttannen sind teuer. Dafür allerdings deutlich längerfristiger (muss nicht jährlich neu gekauft werden)
- Weitere Vorteil einer Kunsttanne: Sie ist potenziell leichter — und damit besser an der Decke montierbar.
- Frage nach Brandschutzproblemen? Eigentlich nur, wenn sie im Fluchtweg stehen.
- Frage: Ist überhaupt Geld für einen Weihnachtsbaum da?

- Wir sollten bei den Alumni anfragen; diese haben schon einmal einen Weihnachtsbaum gesponsort. Wir könnten wieder eine Plakette am Baum anbringen.
- Markus soll einmal prüfen, wieviel Geld derzeit zur Verfügung steht.
- Vorschlag: Leute sollen sich zur Weihnachtsfeier anmelden und einen Beitrag in die Kasse geben (50 Cent); Gegenrede: Dann kommt niemand mehr. Viele Leute kommen spontan.
- Besser: Spendenbox auf der Feier selbst. Das ist besser als “Eintritt”.
- In vergangenen Jahren wurde die Weihnachtsfeier durch Waffel- und Glühweinverkauf finanziert. Im großen Rahmen (vor Audimax) wäre das aber wohl zu kurzfristig. Eventuell könnte man das im kleinen Rahmen an der OH14 machen.
- Felix Thran und Sabrina melden sich zur Organisation.
- Vorschlag: Nächste Woche Montag (beim Nikolaus-Kolloquium) Kakao anbieten?
- Wunsch: Fertigen Kakao erwärmen — nicht selbst mischen.
- Es fällt auf, dass wir Veranstaltungen häufig über den Gang verteilen (Parallelangebote wie Guitar Hero in den Flurräumen). Dadurch “stiehlt” man sich häufig gegenseitig Publikum. Eventuell sollte man die Veranstaltungen etwas “lokaler” halten.
- Allerdings sind solche Zusatzdinge eher privat und nicht zu verhindern/verbieten.
- Die Zeit für die Planung einer Weihnachtsfeier wird langsam knapp. Wir sollten zumindest mögliche Termine abklären. Wenn es dann finanziell oder anderweitig nicht klappt, ist das einfacher abzusagen als noch “arg kurzfristig” etwas zu veranstalten.
- Einige Dinge sollten im Dekanat abgesprochen werden: Kakaoverkauf, Glühwein, Weihnachtsbaum, Weihnachtsfeier
- Für den Fall, dass Kakaoverkauf stattfindet, brauchen wir Finanzbeschluss. Zuviel Kakao könnte man später auch noch an der FS verkaufen.
- Finanzbeschluss:

Der FSR stellt Sabrina Friesenborg bis zu 50 EUR für einen Getränkeverkauf beim Nikolauskolloquium 2013 zur Verfügung

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	1

Somit wird das Geld zur Verfügung gestellt.

*Ankunft (15:05): Marie Reitz*

## 9 Kunst

(zuletzt gab es ein Kunstthema in Sitzung 255)

- Es gab schon häufiger die Idee, die Wand des Fachschafts-Flures mit Kunst zu verzieren.
- Es gab auch schon den Aufruf zu Idee; “Kunst gegen Kunst” etc. Leider haben sich diese Bemühungen bislang immer etwas verlaufen.
- Neue Idee: Wir sammeln die Spickzettel / Klausurmitnahmezettel zusammen, scannen sie ein und machen daraus eine große Collage.
- Der Vorschlag stößt auf Zustimmung.

- Man muss halt nur jemanden finden, der das machen will — und Leute finden, die ihre Zettel abgeben möchten. Problem: Nach manchen Klausuren werden die Zettel eingesammelt.
- Vorschlag: Bei Lehrstühlen anfragen, ob man die alten Zettel bekommen kann. Problem: Dann müsste/sollte man bei den Studierenden einzeln nachfragen, ob man die Zettel für eine Collage nutzen darf.
- Manche Leute möchten ihre Zettel gerne behalten. Hier könnte man anbieten, sie nur zu scannen und danach zurückzugeben.
- Natürlich: Persönliche Informationen schwärzen!
- Alternative Idee: Lichtinstallation — kann man nicht nur künstlerisch, sondern auch für Informationen nutzen.
- Frage: Wo sollte man derartige Kunstobjekte aufhängen?
- Frage nach Größe: Bei der Collage ist das abhängig davon, wie viele Leute Material einreichen.
- Meinungsbild:

Wollen wir dieses Projekt Lernzettelkunst unterstützen?

- Ja: 11
- Nein: 0
- Enthaltung: 7

## 10 vertraulicher TOP

(siehe vertrauliches Zusatzprotokoll)

*Ankunft (15:40): Maurice Buchsein*

## 11 Newsletter

- Nächste und übernächste Woche ist LLP (Simon Dierl)
- Nikolaus-Kolloquium (Mailkopie)
- BusyBeaver (Text liegt schon vor)
- Aufruf für Zettelaktion (Hauer)

## 12 Sonstiges

(keine Themen)

*Die Sitzung wird geschlossen (15:45)*